
bLa Berle: comment sortir de
l’impasseetfaireavancerce

projet de centre multi-culturel?
Nous avons posé la question
aux quatre têtes de liste.
ÀBerloz,ceprojetdecentrecul-
turel etmulti-fonctionnel dans
l’ancienne banque Dexia n’a
toujours pas vu le jour. Le dos-
sier est actuellement soumis à
l’approbation de l’Urbanisme.
L’option a été prise par lamajo-
ritéICderaserlebâtimentpour
en reconstruire un neuf. PS et
MR ne sont pas favorables. «

MARIE-CLAIRE GILLET

ll LepremieréchevinJosephDe-
dry (IC), n’ose pas (plus?) trop
s’avancer. “Onn’est jamais sûrde
la décision de l’Urbanisme dont
onesttributairemaisj’espèrevoir
le projet de la Berle se concrétiser
lors de la prochaine législature”.
L’échevinne se sentpas responsa-
ble de la lenteur du dossier: “la
superficiedubâtimentnepermet-
tait pasde réaliser unprojet fonc-
tionneletencoremoinsuncentre
culturel. Nous avons demandé
l’avis à des architectes qui étaient

partagésurl’opportunitédetrans-
formeroude reconstruire. Il a fal-
lu trancher.”

llPour Roland Vanseveren
(Ecolo),iln’yapasd’autreschoix
que de reconstruire. “Un bâti-
ment qui est un coffre-fort, que
voulez vous faire avec ça? ”.
Il propose que cette reconstruc-
tion s’inscrive dans une ré-
flexion plus large qui tienne
comptedel’emplacementdubâ-
timent,aucoeurd’uneplacecen-
trale: “Berloz manque d’agora,
d’uneplace centrale où lapopu-
lation pourrait se rassembler.
On pourrait profiter de cette re-

construction pour redessiner
l’espacepublic dans lequel vien-
drait s’intégrer le bâtiment”.

ll“Garder le bâtiment tel quel
et l’aménager, voilà ce qu’il faut
pour faire avancer ce dossier”,
préconise Paul Jeanne (MR).
Qu’on étudie la possibilité d’un
usagefonctionnelpourfairereve-
nirdesbureauxàl’étage. Jepense
notamment à l’Agence de déve-
loppement local, l’Agence Locale
pour l’Emploi aussi, la bibliothè-
quequi y est déjà peut rester”.
Si c’est l’optionde lamajoritéqui
passe (raser et reconstruire, Paul
Jeanne craint de gros soucis de

parking. “Ce qui ne serait pas le
cassionconservelebâtimentexis-
tant, à l’accès plus limité”.

Jeanne (MR): “Aménageons-le, c’est tout”

ll “La Berle? On n’est nulle
part, la commune n’a pas l’ac-
cordde l’Urbanisme, s’emporte
Pascal Pétry (PS, 42 ans). Quelle
solutionpréconiselechefdefile
PS? “Il faut revenir à l’idée de
départ, c’est-à-dire rentabiliser
le bâtiment dans l’état dans le-
quel il se trouve actuellement
tout en répondant aux attentes
des citoyens exprimées dans le
cadreduPlancommunaldeDé-
veloppement Rural. Pour le PS
comme pour les citoyens, il ne

faut pas concentrer tout sur la
Berne. Il y a d’autres lieux, plus
petits, à rénover et à exploiter”.

“Profitons-en pour faire une place ” l

Proche d’Elio

Alliance

Chez les IC?

“On a essayé de le réaliser le plus vite possible ” l

b“Celivretbleureflètelaper-
sonnalitéet les intérêtsdes

25candidatsquicomposentno-
tre liste”, commente le bourg-
mestre et la tête de liste MR à
Hannut, Hervé Jamar. Ce petit
livret distribué aux citoyens re-
prend les dixpoints principaux
du programme libéral. Parmi
cesdix lignes de force, retenons
notammentlesaffairessociales.
Pour conquérir les électeurs, le
MRcomptebien leur faciliter la
vie. “Par exemple, nous aime-
rions ouvrir des plages horaires
en soirée pour l’hôtel de ville.
Nous prévoyons aussi de créer
unguichetsocialunique,quise-
ra placé à l’ancien commissa-
riat.Onpourra y trouver les ser-
vices du CPAS, du logement...”,
commente l’échevine Florence
Degroot, 2e sur la liste.
Pour permettre aux enfants de
rejoindre plus rapidement le
centre-ville au départ des villa-
ges,cesderniersprévoientégale-
mentlamiseenplaced’unservi-
ce de bus à la demande.

“Ilfaudraaussisécuriserlesrou-
tes pour les cyclistes et pour les
automobilistes.Nousaimerions
penser un plan global pour les
ralentisseurs et acheter des ra-
dars préventifs. Nous devrons
également engager des gar-
diensdelapaix,dontlesrôlesne
sont pas encore assez définis”,
poursuitHervé Jamar.
Évidemment, l’undes plus gros
défispour les futursélusserade
gérer le boom démographique.
Pas question de voir fleurir des
buildingsdanslesvillages,selon
leslibéraux.“Hannutdoitrester
une ville à la campagne, il faut
garder son habitat. Nous de-
vrons pouvoir dire “Stop!” aux
promoteurs. Nous recevons
beaucoup de demandes. Mais il
estimportantdeconserverdela
convivialité dans nos villages”,
insiste l’échevinMarc Jadot.
N’oublions pas que pour faire
face aux nouveaux arrivants,
unecrèchedevrait voir le jour à
côtéduhome les Loriers.«
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2.955
Lenombre d’habitants à Berloz.

2.246
Lenombre d’électeurs.

51,81%
Lepourcentage de voix recueillies
par lamajorité IC en 2006. Soit en

chiffre absolu, 1.000 voix.

3
Lenombre de listes qui
s’affrontaient en2006: IC,MRet PS

11
Lenombre d’élus qui passera, avec
l’augmentationdepopulation, à
13 lors du scrutin 2018.

Trop âgé?

PASCAL PÉTRY

VANSEVEREN

PAUL JEANNE

Le livret bleu détaille les dix points du programme MR.  l D.T.

JOSEPH DEDRY

Pétry (PS): “Il y a d’autres lieux à exploiter”

Vanseveren (Ecolo): “Il faut reconstruire”

>Quel candidat d’une au-
tre liste auriez vous aimé
sur la vôtre?Un(e) jeune.
>Collaborateur de Di Ru-
po,vousjouezdecettecar-
te?Non, ilne fautpas tout
mélanger.
>Dirigé par une femme
bourgmestre,OK? J’aidéjà
eu 2ministres comme pa-
tronne.Cefutunbonheur.

>Quelcandidatd’uneautre
listeauriez-vousaiméavoir
sur la vôtre?Aucun.
>Leprojetquevousnepour-
riez pas soutenir dans une
majorité? L’absence de fis-
calité en matière de loge-
ment inoccupé. Ce qui est
le cas à Berloz.
>Une alliance, avec qui?
Pasd’exclusivité.

>Quel candidat d’une au-
tre liste auriez-vous aimé
sur la vôtre? Véronique
Hans, l’échevine IC.
>Et vous sur la liste IC,
tenté? Ça dépend. Il y a
beaucoup de laisser-aller
qu’il n’y avait pas avant.
>Pour ou contre la limite
d’âge chez les élus? Con-
tre.Sivousêtesbien,çava.

Dedry (IC):“ Pas responsable du retard”

llEn chiffres

DE TROIS LISTES EN 2006, ON PASSE À QUATRE EN 2012

Un centre culturel à la Berle? On en parle depuis 2008.  l

>Quelcandidatd’uneautre
liste souhaiteriez vous sur
la vôtre?Paul Jeanne (MR)
>63 ans, pas trop âgé pour
briguer un mandat?
Non,tantquejesuisenbon-
ne santé et quemamémoi-
re neme fait pas défaut.
>Battu,quedirez-vousàvo-
tre successeur? Bonne
chance.

“Il ne faut pas tout concentrer sur la Berle ” l Il préconise des bureaux. l

llUnepiscineetunesallepoly-
valente sont les deux gros pro-
jetsqui reviennent sur ledevant
de la table. “Une piscine, telle
que nous voudrions la construi-
re coûterait en14 et 15millions
d’euros.Ceseraittrèscompliqué
de la réaliser seuls. Nous pour-
rions donc penser à unpartena-

riat public-public”, commente
Hervé Jamar.Quantà la sallepo-
lyvalente, lescandidats libéraux
la souhaiteraient assez grande
pour accueillir des spectacles et
des réunions d’entreprise. Un
projetquipourrait êtredévelop-
pédanslecadreduplancommu-
nal de développement rural. l DT

Le sort réservé à l’ancienne banque Dexia divise toujours autant majorité et opposition

Huy-Waremme Politique

La Berle, la pomme de discorde

bLes citoyensplus impliqués
dans leur politique. Voici

undesenjeuxdessocialistesmo-
daviens,pourlesprochainesélec-
tions communales. Ceux-ci vou-
draientcréerunconseilconsulta-
tif, lien entre la commune et la
population.
Dans leur programme, les quin-
zecandidatsrougesmettentaus-
sienavantl’écologie.Pourl’éche-
vine Bernadette Gaspard, c’est à
lacommunedemontrer l’exem-
ple.“Pourlaprochainemandatu-
re, nous souhaiterions mettre
des panneaux photovoltaïques
sur les bâtiments communaux.
Nouspensonsaussiàacheterdes
vélos électriques, et à diminuer

l’éclairagepublic”.
Questionmobilité, les candidats
misent sur une distribution des
repas chauds. “Actuellement,
c’est une société publique qui
s’enoccupe. Il fautvraimentper-
mettre à toutes les personnes
âgéesd’avoirdesservicesàdomi-
cile”, commente Bernard Des-
texhe, tête de liste.
Pour les plus jeunes, leur pro-
gramme met en avant l’achat
d’un deuxième car, afin de per-
mettre aux élèves de se déplacer
plus facilement. Quant aux éco-
les, un projet d’agrandissement
est prévuauxGottes et àVierset.

«
D.T.

Suivez l’info de votre région sur
WWW.LAMEUSE.BE

“Pouvoir dire
stop aux
promoteurs”

BERLOZ ÉLECTIONS COMMUNALES

Une piscine et une salle polyvalente

HANNUT LE MR BAT LA CAMPAGNE

Serge Robert, Bernadette Gaspard et Bernard Destexhe.  l D.T.
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“Une meilleure
mobilité à Modave”

MODAVE POLITIQUE
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